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交房通知
尊敬的盐业公司30#楼的业主：
兹定于2014年11月4日开始交

房，请带齐证件及相关费用前来办
理交房事宜。具体事宜请致电：0533
-5113888

特此通知！
淄博沃尔德置业有限公司

2014年11月5日

挂失
孙 九 稳 ， 身 份 证

371481198509286613挂失。

淄淄博博合合作作托托管管医医改改模模式式成成样样板板
高青试点实施一年接诊病人增3至5成，或将在全省推广

医院：条件好、技术高群众才肯来

高青县辖区内共有2个街道
办、8个乡镇，高青院区服务群众
约36万人。而根据一份调研数据显
示，未进行医改之前，有60%以上
的患者选择到滨州、张店、周村等
附近医院治疗，仅有不到40%的患
者选择到高青院区治疗。

“我们现有床位504张，增加

了200多张，员工508人。10月29日，
经过改造的住院二部正式启用，
还完善了信息系统网络平台以
及应用系统间的互联互通，提高
了工作效率。建设高标准的供应
室、双电源配电室、全自动洗衣
房，保洁、保安、电梯实行社会化
管理，营造了良好的医疗环境。”

张秀芳说。
有了好的硬件设施，有了高

质量的医疗服务，病人才肯来。
一年来，医院出院病人1 . 2万

人次，手术3016例，比上年同期分
别增长2 .20%、46 .19%。门诊人均费
用却下降，同比下降4 .9%，患者床
位使用率最高达100%。

患者：不仅省了路费还省了医药费
4日上午，在市中心医院高青

院区血液透析科，年过花甲的樊
成美正在进行血液透析。“不仅
省了路，还省了钱。”樊成美笑着
说。

据了解，樊成美患有尿毒症
已经3年。“以前都是去张店的医
院进行透析，光来回路费就花掉

不少。往返在路上的时间就4个多
小时，透析时间4个小时，后来天
冷了，就直接在张店租房子住了7

个月。”樊成美说。
樊成美在高青院区透析，不

仅省了路费，而每次四五百元的
透析费用也能报销不少。根据高
青县新农合报销实施方案，县级

定点医疗机构报销比例可达到
83%，再除去各项补贴，樊成美现
在每次透析也只需缴65元钱。

像樊成美这样的患者，在高
青院区还有很多。随着专家和设
备的进一步完善，他们不再选择
风险更大的外地医院，而选择家
门口治疗。

患者正在市中心医院高青院区进行血液透析。 本报记者 刘晓 摄

床位多了，设备全了，市民就诊不用外地跑

““专专家家来来了了一一年年，，看看病病方方便便多多了了””
随着第二批县级公立医院综合改革工作的启动，市中心医院再派17名管理人员和专家进驻高青院区，其中包括市中心

医院副院长张增和质管办主任张秀芳。“我们为的不是荣誉，而是怎样用最少的钱最大程度为病人减少痛苦。”张秀芳芳说。

本报记者 刘晓

张家坡中心学校：校园文明天天见

近日，沂源县张家坡中心学校由
政教处牵头，策划和组织全校师生以
构建社会主义核心价值体系为目标，
开展了以“文明用语天天说、文明歌
曲天天唱、文明书籍天天读、文明小
事天天做、文明环境天天抓、文明校
园天天评”为主要内容的“校园文明

天天见”系列创建活动。“校园文明
天天见”活动的开展，推动了学校各
项工作的开展，创新了未成年人思想
道德建设模式，带动了广大家长的文
明行为，进一步健全学校、家庭、社会

“三位一体”教育模式。
(任晓寒 罗汉才)

沂源第二实验小学举行教师示范课活动

为进一步深化课堂教学改革，
引领教师探索有效课堂的教学模
式，整体推广优秀教师的教学经验，
沂源第二实验小学举行优秀教师示
范课活动。各学科组围绕他们的课

堂进行研讨，进行提炼、总结、创新，
形成学科模式进行实践，进一步规
范了课堂教学，搭建了“学习、借鉴、
提高”的有效交流平台。

(张晓云)

沂源县中庄镇胡庄小学：扎实开展廉洁教育

近日，沂源县中庄镇胡庄小学充
分利用廉洁教育资源将廉洁文化建
设融入到校园文化建设中。

一是加强党员干部廉洁从政教

育。二是加强教职工廉洁从教教育。
三是加强学生廉洁教育，培养学生文
明守法、清廉节俭的良好品德。

(郑述满)

本报11月5日讯(记者 刘
晓 ) 基层群众难享优质医疗
资源，已成突出社会问题之一，
在这样的背景下，淄博于去年
中旬左右提出了托管新模式，
并在高青率先启动。

经过一年托管帮扶，市中
心医院高青分院接诊病人达到
20 . 4万人次，比去年同期增长
29 . 55%；市妇幼保健院高青院
区接诊人数也增加了近五成。

2013年，副省长王随莲对

这一率先由市级医院托管县级
医院，破解基层群众看病难的
做法进行了补充批示和充分肯
定，要求在充分调研的基础上，
在全省做推广。随后，省卫计委
主任刘奇对高青院区进行了调
研，并对托管效果给予高度评
价和鼓励。

据了解，去年7月15日，淄
博市中心医院正式对高青县人
民医院托管，8月2日派出优秀
管理团队分别担任高青院区院

长和副院长，抽调12个专业的
12名医疗技术骨干担任高青院
区临床科室主任，参照三级甲
等医院的科学管理、先进技术、
优质服务理念，对医院进行管
理。

“以前床位紧张，现在床位
已经达到了504张，还投资2000

余万元招标购置急需的各种医
疗设备650余件，有效解决了老
百姓看病难、看病贵的问题。”
市中心医院质管办主任、市中

心医院高青院区副院长张秀芳
说。

据介绍，实施医改一年以
来，仅2014年上半年，高青县外
转病人就降低了20%左右。“目
前高青县有50余名尿毒症和疑
似肾衰竭患者，没有医改之前，
一般都选择到张店城区或者更
近的滨州去进行血液透析，我
们新建了血液透析室之后，老
百姓就不用跑那么远了。”张秀
芳说。

对于县级医疗机构改革
来说，人才无疑是最重要的一
个环节。由于基层医疗机构工
作人员配置数量不足、层次及
结构不合理，学历、职称层次
较低等问题，也导致了基层人
员看病难、看病贵。

“我本身是高青人，在新
医改政策下，我有去三甲医院
培训的机会。家乡人民用自己
的钱送我去学习，不是白白浪
费的，我一定会学有所成。10年
之后，我还会留在这里。”今年8

月份刚到市中心医院高青院
区工作的李志军(化名)说。

张秀芳也提到，“现在能
留住人才是一个相对比较困
难的事情”，但医院为新引进
的人才提供的不能仅限于工
作环境、薪资等，关键是能尽
快学到东西或者有能学到东
西的机会。

按照协议约定，托管模式
将运行10年，虽然已取得了很
好的效果，但毕竟借助外力难
成长久之计，10年之后该如何
发展显得尤为重要。由于人才
流动太快容易导致发展后继
无力，所以当务之急是培养更
多能扎根基层的医疗卫生人
才，这样才能保证辖区内市民
长久享受到最好的医疗服务，
更好的生活。

期待：

培养“扎根”人才

才能保证生命力

借鉴市中心医院托管高青县人
民医院的成功模式，市妇幼保健院也
于2013年9月29日与高青县政府签订
合作共建协议，成立市妇幼保健院高
青院区。

“在医院托管后一年的时间里，
诊疗门诊病人75869人次，同比增加
46%；出院病人3625人次，同比增加
85 . 33%；完成中型以上手术736例,同比
增加82 . 60%；接生1361人次,同比增加
59 .38%。今年9月份业务收入中的药品
占比与去年同期相比下降了10个百
分点。”今年工作的重点，他们放在了
妇女儿童保健方面，承担了高青县35
-64岁农村户籍妇女1 . 4万人宫颈癌和
1 .5万人乳腺癌的筛查任务，目前已完
成宫颈癌筛查任务和6000余人的乳腺
癌筛查任务。 本报记者 刘晓

市妇保院托管一年

接诊人数增近五成

2013年，经市卫生局同意，高青
县人民政府与市中心医院充分协
商，达成托管帮扶协议。协议约定，
高青县将所属县人民医院委托淄博
市中心医院运营管理10年。

据了解，在合作期内，由高青县
县长牵头和市中心医院成立理事
会，负责对县医院重大事项进行决
策；根据高青院区经营业绩和收益，
淄博市中心医院提取一定比例的管
理费用。淄博市卫生局负责对建立
该医疗联合体工作进行综合目标考
核，并监督实施。

高青县级公立医院共有4家，包
括县人民医院、县第二人民医院、县
妇幼保健院和县中医医院。高青县
妇幼保健院和市妇幼保健院也签订
了合作共建协议。由于高青县第二
人民医院地处县城西部，位置偏僻，
无法提供与其职能相适应的医疗服
务。引入社会资本合作办医成为其
寻求拓宽发展空间的重要路径。

目前，高青县第二人民医院正
在调整、搬迁过程当中。

本报记者 刘晓

高青两家医院

纳入托管模式

淄博市今年再增加高青县、沂源
县作为第二批县级公立医院综合改
革试点县。从10月1日起，两县县级公
立医院要取消药品加成。

“新一轮改革的关键就是药品零
差价问题，按药品进价销售，不再加
价产生利润。这样就有效缓解了看病
贵的问题，也就顺势解决了一部分看
病难，因为看病贵就是看病难的一个
主要原因。”市中心医院高青院区副
院长张秀芳说。

早在去年1月1日，桓台县、临淄
区就被纳入省第一批县级公立医院
综合改革试点，并取得了良好成效。

本报记者 刘晓

两县再试医改

取消药品加成
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